
Ata 21/2021: Reunião extraordinária do FONLIFI – Fórum Nacional de Coordenadores
das Licenciaturas em Física 

Local Data Início Término

meet.google.com/ivh-nswc-rhz 21/12/2021 14:00 15:00

1) Integrantes da coordenação temporária do Fórum Nacional de Coordenadores das
Licenciaturas  em  Física: Angelisa  Benetti  Clebsch  (IFC-SC);  Héstia  Raíssa  Lima
Precoma (IFS-SE).
2) Coordenadores/vice-coordenadores das Licenciaturas em Física por estado:
AL: Sérgio Henrique Albuquerque Lira (UFAL).
AM: Edilson Barroso Gomes UEA/CESP.
BA: George Kouzo Shinomiya (UESC), Germano Pinto Guedes (UEFS).
MA: Edson Firmino Viana de Carvalho (UFMA).
MG:  Alessandro Damásio Trani Gomes (UFSJ); Milton Antonio Auth (UFU). 
MS: Eduardo André Flach Basso (UFGD); Lisiane Barcellos Calheiro (UFMS).
PI: Ildemir Ferreira dos Santos (UFPI); Miguel Arcanjo Costa (UFPI).
RS: Muryel Pyetro Vidmar (UFSM); Neusa Teresinha Massoni (UFRGS).
RJ: Maria Carmen Morais (UFF/INFES).
SC: Angelisa Benetti Clebsch (IFC-SC); Catia Regina Barp Machado (IFSC).
SE: Camilo Bruno Ramos de Jesus (UFS); Héstia Raíssa Lima Precoma (IFS-SE).
SP: Luís Fernando da Silva (UFSCar); Thiago Pedro Mayer Alegre (UNICAMP).

Relator: Angelisa Benetti Clebsch.

Pauta: 1) Eleição para a coordenação efetiva do FONLIFI.

Desenvolvimento:
A reunião iniciou com a retomada do Estatuto do FONLIFI aprovado na reunião do dia
14/12/21, especialmente os artigos referentes à eleição. Foi socializado (e compartilhado)
com os presentes o arquivo com os nomes dos representantes dos estados e identificado a
presença dos seguintes representantes de estado: Edson Firmino Viana de Carvalho (MA),
Héstia Raíssa Lima Precoma (SE), George Kouzo Shinomiya (BA), Ildemir Ferreira dos
Santos  (PI).  Neusa  comenta  que  provavelmente  Jucelino  Cortez,  representante  do  Rio
Grande do Sul, não é mais coordenador e o estado deveria definir outro representante para
o estado. Milton defende que com a pouca presença de coordenadores a eleição deveria ser
em outra data. Angelisa e George argumentam que pelo estatuto, pode ser feita a eleição
com os presentes e que protelar poderia causar um esvaziamento. George comenta que é
preciso investigar sobre a dificuldade de os coordenadores participarem das reuniões do
FONLIFI.  Germano  comenta  que  a  pauta  de  discussões  do  FONLIFI  é  muito  rica  e
importante, especialmente em momentos de mudanças. Resolve-se manter a eleição com os
presentes. Os representantes de estados presentes se manifestam. É feita a eleição a partir
de  três  nomes  que  se  dispuseram  a  colaborar  na  presidência.  Foram  eleitos  para  a
presidência  do  FONLIFI:  Edson  Firmino  Viana  de  Carvalho  (MA)  como  Presidente.
Primeiro vice-presidente: George Kouzo Shinomiya (BA). 2ª vice-presidenta: Héstia Raíssa
Lima Precoma (SE). Logo em seguida foi dada posse aos mesmos de acordo com o estatuto
do FONLIFI. Os coordenadores parabenizaram a presidência eleita e desejaram sucesso.



Argumenta-se que para ter na presidência a representatividade de outras regiões do país, os
secretários deveriam ser de regiões diferentes do país. Neusa Massoni (RS) se dispõe a
colaborar.  Thiago  da  UNICAMP  diz  que  não  se  dispõe,  pois  provavelmente  sairá  da
coordenação em março e sugere que os secretários sejam indicados pela presidência eleita
em 2022.  Resolve-se  anunciar  os  secretários  na  próxima  reunião  para  incluir  também
alguém da região sudeste. Define-se que no dia 25/01/2021 será realizada uma reunião de
transição, chamada pela Héstia com a presença da coordenação Pró-tempore e Presidência
efetiva.  Na  reunião  será  elaborado  boletim  para  a  SBF  informando  sobre  o  Estatuto,
presidência efetiva e com a inclusão das atas das últimas três reuniões. Hestia fará um e-
mail  do FONLIFI específico no qual serão inseridos os documentos.  Angelisa ficou de
levar para a reunião da secretaria para assuntos de ensino da SBF solicitação de espaço no
site  da  SBF  para  o  FONLIFI.  Delibera-se  que  a  próxima  reunião  com  todos  os
coordenadores,  chamada  pela  presidência  efetiva,  será  realizada  em  22/02/2022.  Os
coordenadores presentes agradeceram o trabalho realizado pela coordenação pró-tempore
do FONLIFI. Sem mais, a reunião se encerrou às quinze horas (15h00min), sobre a qual se
lavrou a presente ata.


